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单外援作战，又缺少李炎哲，做客
山东的广州队在1月22日的比赛中以
105比112负于对手。

赛后，主帅郭士强在接受采访时
特意提及了李炎哲的交易，显然对此
还有些耿耿于怀，“这场比赛虽然输
了，但队员们在球场上非常努力，展
现出很好的拼搏作风。无论我们队
出现什么困难，我们是职业教练和职
业球员，只要站在球场上，就要拼到
最后一分钟，展现出我们的职业精
神。希望我们能把这种斗志、韧劲和
精神保持下去。团队非常困难，但我
们要为自己而战，体现出自己的价值
所在。”

据国内媒体透露，郭士强和李炎
哲之间虽是师徒关系，但更像父子关
系。因为多方面的缘故，李炎哲往年
都是在球队过年，郭士强得知情况之
后，每年都会把他叫到家里一起过年，
而郭士强在到广州队之后也曾表示看

到李炎哲就像看到15年前的韩德君
一样亲切。正因如此，李炎哲的离开
才会让郭士强显得如此愤懑不已，“李
炎哲的事情是俱乐部管理层决定，我
们没有办法去阻止。作为教练我尊重
管理层，但我保留我个人意见。李炎
哲的重要性就像韩德君在辽宁队一
样。这几年他的进步速度很快，攻防
两端都给对手制造很大的麻烦，正处
于上升期，他的离开对我们来说就像
是‘闪了一下’。”

除了主帅郭士强之外，广州队的
不少球员也通过各种方式表达了对李
炎哲的不舍。在对阵山东队的比赛
中，焦泊乔在自己的球鞋上写上了

“24.1.21”，而这正是李炎哲离队的日

期。与此同时，崔永熙也更新了自己
的个人社交媒体，发文写道：“当提到
交易我想谁都不会想到是你，但有些
事我们不能反抗，这一晚真的很伤心，
但这也是证明了你的价值。这件事情
的发生对我们来说，我们在球队困难
的时候，我们拼命的比赛不为钱，为广
州这个城市这个队，为我们自己，我们
爱篮球，以诚之名流血出汗，拼下每一
场比赛，到头来也只是会被当成交易
资金的筹码。”

从崔永熙的字里行间以及郭士强
的表态中不难看出，球队上下都无法
接受李炎哲离队的事实，但球队还是
在与山东队的比赛中展现出了自己的
职业精神，“李炎哲的事情确实发生得

比较突然，大家都对他的离开很伤
心。因为他跟我们教练、球员之间的
关系和感情都很好，大家内心确实很
难受，但调整得还是不错的。”郭士强
表示缺少摩尔之后，球队是单臂作战，
如今李炎哲的离开等于又少了一条胳
膊，球队只能“用脚去和对方战斗”，

“李炎哲的离队对我们来说造成了很
大的困难，虽然我很伤心，但只能去执
行。从一开始大家不知道他，到现在
小有名气，我们确实付出了很多辛
苦。球队现在真的很困难，但我们不
怕困难，我相信我们这个团队是非常
团结的，而且很有凝聚力和战斗力，我
们现在会想办法利用现有人员，把后
面的比赛打好，不会放弃。”

郭士强：理解但保留个人意见

球队经营举步维艰艰
广州男篮“断臂求生求生””

人员调整我没有办
法，那是俱乐部的决定，
作 为 教 练 我 尊 重 管 理
层 ，但 我 保 留 个 人 意
见。我们少了小外援，
断了一个胳膊，少了李
炎哲，又断了一个，我们
用脚跟他们打比赛。

这帮孩子非常不容
易，大家都知道，李炎哲
的作用就像辽宁队的韩
德君一样。李炎哲非常
重要，但我没有办法，我
们是职业球员和教练，
必须拼到最后一刻，这
是我们的职业精神。

——郭士强

近日，昔日中超八冠王和亚冠冠军广州队直播带货
筹集资金的消息，引发了外界的一阵唏嘘。与此同时，身
处广州的篮球队同样遭遇到了经营方面的困难，不得已
做出了“断臂求生”的选择，将正值上升期的李炎哲送至
新疆队，一时间让关注CBA联赛的球迷们感到有些出乎
意料。
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根据CBA公司的管理规定，1月
20日至21日是本赛季CBA联赛国内
球员的交易窗口期，各俱乐部可在此
期间进行球员的互换和认领。在过去
几个赛季，赛季中期的交易窗口期都
较为平淡，直到这个赛季广州和新疆
之间的交易谈判彻底引爆了整个篮球
圈。

1月20日，广州队客场迎战北京
北控，球队以97比113告负，李炎哲全
场拿到了14分，但仅仅过了24个小时
之后，他便被广州队交易至新疆队。
根据CBA官方的注册信息显示，广州
队的李炎哲和王泉泽前往新疆队，换
回于晓辉和伊力福拉提两名球员。无
论从球员实力或是数据层面而言，这
都是一笔不对等的交易，因此有国内
媒体披露新疆队为此提供了一笔数目
不小的现金。

作为广州队一手培养的年轻球
员，李炎哲近三年来的进步有目共
睹。赛季至今，他一共出战 31 场比
赛，在场均25.5分钟的出场时间内，可
以交出10.6分、6.8个篮板和1.7次盖帽
的成绩单，三项数据均为职业生涯新
高，在攻防两端都成为广州队的内线
支柱。正因如此，这次突如其来的交
易才让球迷们摸不着头脑，一时间不
知道广州队为何会做出“贱卖”核心球
员的选择。

据知情人士分析，广州队之所以
选择交易李炎哲，很大程度上是因为
球队陷入了经营困难。事实上，早在
去年年初，就有国内媒体披露广州队
内出现了欠薪的情况，而近期又有内
部人士透露广州队已经有三个月没有

发放任何工资。
广州队所面临的经济状况，不难

从球队近期的动态中看出一些端倪。
1月9日，广州队官方宣布核心外援达
柳斯·摩尔左脚跟腱断裂，将因伤缺席
整个赛季。在此情况下，广州队并没
有进行任何外援方面的调整，主帅郭
士强更是表示球队很有可能以单外援
的阵容打完整个赛季，这多少从侧面
反映了广州队经济状况不佳的现状。

面对巨大的经营压力，纵使冒着
被球迷谩骂和指责的可能性，为了活
下去的广州队还是只能做出了交易李
炎哲的决定。据悉，新疆队在这笔交
易中所提供的现金筹码将帮助广州队
缓解目前欠薪的局面，而新疆队自身
在得到李炎哲之后，进一步增强了阵
容深度和内线实力，为争冠增添了更
多砝码，可谓是一笔各取所需的双赢
交易。“李炎哲到球队之后大家对他都
很热情，接下来就看战术上的一些磨
合。”新疆队主帅邱彪说道。

为了活下去，送走李炎哲

李炎哲离开广州队，不仅让球迷
们感到震惊，同时也让广州队的教练
组和全体球员感到不可思议。

据国内媒体披露，主帅郭士强在
打完与北京北控的比赛之后才得知李
炎哲被送走的消息，队员和教练组其
他成员对此完全不知情。在得知这一
消息之后，郭士强暴怒并且久久不能
平复自己的心情。与此同时，据知情
人士透露，这笔谈判直接由两家俱乐
部的最高层领导完成拍板决定。

2020年，郭士强从辽宁南下到广
州队，开启了一段全新的教练生涯。
过去三个赛季，他连续带领年轻的广
州队闯入季后赛，每年都在成绩方面
有所提升，去年更是创历史地闯入季
后赛八强。去年夏天，外界曾一度传
出北京北控向其抛出橄榄枝，但郭士
强最终还是选择了与广州队完成五年

的续约合同，“续约之前我也一直在思
考，研究了很长时间。有两点是让我
决定继续执教广州队，一个是俱乐部
董事长钟乃雄非常信任我，这是很重
要的第一点。我第一年来到广州，他
和我说专业人做专业事，这让我心里
非常有数。第二点是这群孩子我很喜
欢，他们都很简单，对篮球也很热爱，
这是我非常看重的。过去三年，他们
吃了很多苦，挨了很多惩罚，但始终没
有任何怨言，一直都在刻苦努力地训
练。”

执教广州队四个赛季，郭士强坦
言早已把广州当做了自己的“第二故
乡”。对于任何一名教练而言，重新
打造一支球队都并非易事。在过去
三年时间内，广州队一共 17 名球员
离队，但在郭士强的调教以及独到的
人员甄选下，球队却培养出了祝铭

震、焦泊乔、崔永熙等多位国家队球
员，李炎哲、郭凯等球员也成为了独
当一面的中坚力量，“我们现在报名
的12人里面有6名‘00后’球员，其中
有三到四名是主要轮换球员。我觉
得再给我们四到五年的时间，我们有
机会进入CBA强队的行列，也会有更
多球员进入国家队。”郭士强坦言打
造一支队伍需要付出很多心血和时
间，但他对这批队员有信心，“我们热
爱这份工作，累但是快乐着，看着这
些球员慢慢进步，我们也感到很有成
就感，我们非常高兴，虽然累但没问
题。”

遗憾的是，正当郭士强对未来踌
躇满志之际，现实却给他浇了一盆冷
水，用他的话来说，李炎哲的出走无异
于“将自己的孩子送给别人”，留下的
唯有唏嘘和无奈。

跳过主教练，管理层拍板

“

郭士强和李炎哲亲如父子

广州男篮已经3个月没发工资


